
¡SEIS DÉCADAS EN EL ESCENARIO!.- Son pocos los artistas que pue-
den decir que cumplen esa cantidad de años haciendo arte y mantenién-
dose vigentes en la escena artística. Tal es el caso de la cantante sanfe-
lipeña Palmenia Pizarro, quien el próximo 23 de octubre realizará un
show en el Gran Arena Monticello para celebrar su trayectoria. En la cita
además estarán presentes Buddy Richard y José Alfredo Fuentes, quie-
nes se han sumado para celebrar a la gran embajadora de San Felipe.
Fue la propia Palmenia y el ‘Pollo’ Fuentes quienes realizaron la invita-
ción en la municipalidad de San Felipe para festejar a nuestra estrella.
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Roberto Carrandi M.

Ya son 97 años…

Una difícil semana
tenían los congresistas
para calmar las pasiones
apareció un artista.

Todo Chile cambió el rumbo
y gastando su dinero
y viajaron a Santiago
a ver al reguetonero.

Tres día y tres conciertos
Daddy Yankee les mostró
niñas, jóvenes y viejos
para el estadio arrastró.

La revuelta fue muy grande
es lo que hace la fama
los fanáticos en carpas
a los cinco de la mañana.

Y como estamos en Chile
vivarachos no faltaron
y para ver la función
a la mala se colaron.

Radio y televisión
nunca se hacen los lesos
para seguir al artista
se olvidaron del congreso.

El Estadio Nacional
tiempo no se repletaba
tres noches a estadio lleno
y del Covid se olvidaba.

Se olvidó la mascarilla
hasta las vallas papales
atropellaron a los ‘pacos’
parecían animales.

Nadie cree que hay pobreza
los cuicos y las pitucas
entradas a todo precio
hasta de trescientas lucas.

Al fin queridos lectores
pensar bien no es en vano
la política en un rato
pasó a segundo plano.

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Alguien salvó a los constituyentes

En este mes de octu-
bre la Diócesis de San
Felipe de Aconcagua,
que comprende las pro-
vincias de San Felipe,
Los Andes y Petorca,
cumplirá 97 años. Fue
antes de la fundación de
San Felipe, que ya ‘rum-
beaba por estos pagos’ o
andaba por estas tierras,
de la Doctrina de Acon-
cagua Don Pantaleón
Correa, el primer doctri-
nero o misionero por las
tierras de Apalta, sector
Curimón, donde se esta-
blecieron los Francisca-
nos españoles. Años más
tarde lo harán los francis-
canos italianos en lo que
hoy es El Almendral, para
preparar a su gente para
las misiones en La Arau-
canía. Luego irán llegan-
do otras órdenes religio-
sas, como los Merceda-
rios, los cuales se esta-
blecen en la ribera norte
del río Aconcagua, los
Jesuitas y otras.

Será sólo hasta el 18
de Octubre de 1925, cuan-
do se desprende de la Dió-
cesis de Santiago la que

sería La Diócesis de San
Felipe de Aconcagua.

Tendemos frente a
cada aniversario, como es
natural, mirar hacia atrás
para entender el ahora, lo
cual es importante, pero
creo que en especial hoy,
es mirar y proyectar el fu-
turo, teniendo en cuenta
las palabras del Maestro:
«El Defensor, El Espíritu
Santo que el Padre envia-
ra en mi nombre, les en-
señará todo lo que les he
dicho. La paz les dejé, mi
paz les doy, no como la da
el mundo. No se inquieten
ni acobarden».

Hoy, en especial hoy
la tarea es grande e impor-
tante. Somos una Iglesia
que debe salir de los tem-
plos, pues el testimonio se
da afuera de ellos, pues
ellos no son la Casa de
Dios como se nos enseñó
en una errada catequesis.
El mundo, la calle, la es-
cuela, el barrio, en la pega,
ahí está Jesús, en el po-
bre, en el migrante, en el
que sufre soledad, en el
enfermo y ahí debemos
estar.

Nuestros actos cultu-
rales, que creo que tene-
mos demasiados,  no
dudo de su importancia,
pero la vida cristiana no
termina ahí, creo empie-
zan ahí… En un libro so-
bre los sacerdotes obre-
ros franceses de la Mi-
sión de París, al finalizar
la misa el cura decía: «La
misa ha terminado, vues-
tra misión comienza». Es
la Cena del Señor, el cul-
to básico y central de
donde debe partir todo,
pues a la Misa no se va
‘a Escuchar ’, se va ‘a
participar para la misión’
que debemos empren-
der. Esto creo que debe
ser nuestra misión como
Diócesis de Aconcagua.
El Papa Francisco nos
dice: «Sueño con una
Iglesia formada por hom-
bres y mujeres que se
partan como pan para
todos los que mastican la
soledad y la pobreza. No
hay verdadero Culto Eu-
carístico sin compasión
por los muchos ‘Lázaros’
que aún hoy caminan a
nuestro lado».

Hambre cero, pérdida y
desperdicio de alimentos

Gabriela Lizana, Di-
rectora Carrera Nutri-
ción y Dietética
UDLA Sede Viña del
Mar.

Cristianos para el Siglo XXI

Quedan menos de
ocho años para cumplir
uno de los Objetivos de
Desarrollo Sostenible:
Hambre Cero. Pero si
hoy analizamos el pano-
rama mundial, estamos
muy lejos de la meta. La
pandemia ha acrecenta-
do un secreto a voces
que se viene gestando
hace años a nivel global:
la inseguridad alimenta-
ria.

Resulta paradójico
ver como en algunos lu-
gares del mundo a diario
se desechan toneladas
de comida y desperdicios
de alimentos, mientras
que en otras zonas au-
mentan las personas
afectadas por el hambre
y sus morbimortalidades,
siendo imperioso y cru-
cial tomar medidas al
respecto o robustecer las
ya implementadas para
concientizar sobre la gra-
vedad del tema en la po-
blación. Son muchas las
interrogantes que surgen
ante ello: ¿Qué estamos
haciendo como ciudada-
nos para revertir el des-
perdicio de alimentos o
evitar que aumente? O
más bien ¿Qué no esta-
mos haciendo?

Si hay escasez de ali-
mentos en el mundo, no
se explican las exorbitan-
tes cantidades de comida
desechadas, por ejemplo,
en ferias libres, donde se
ven kilos y kilos de comi-

da fresca, inocua y nutri-
cionalmente adecuada
que se desperdicia solo
porque organoléptica-
mente no es atractiva. Lo
mismo ocurre en restau-
rantes e incluso en las ba-
suras domiciliarias. En-
tonces, se podría afirmar
que la problemática sur-
ge porque no se ha edu-
cado, motivado y concien-
tizado adecuadamente a
la población en su totali-
dad.

No esperemos que
exista una ley con fines
punitivos que regule el
mal uso de los alimentos
y sus desechos, actue-
mos antes que el daño
sea más perjudicial. Ins-
truyamos a los agriculto-
res a rotar los cultivos
para no desgastar la tie-
rra y sus nutrientes, brin-
démosles apoyo con la
escasez hídrica para que
puedan mejorar la pro-
ducción y disminuir las
mermas. Eduquemos e
incentivemos a las indus-
trias alimentarias a reci-
clar y darle un nuevo uso
a los desperdicios alimen-
tarios. Enseñemos a la
ciudadanía a comprar los
alimentos que se consu-
mirán en relación con el
tiempo de madurez, así
se evitará desechar aque-
llos que se pudren por no
comerlos de forma opor-
tuna. Usemos la tecnolo-
gía como aliada para con-
gelar los alimentos, sellar

al vacío, cocerlos y lue-
go almacenarlos para
extender su vida útil.
Reutilicemos las comi-
das que quedan respe-
tando las temperaturas
y tiempos de almacena-
miento. Aprendamos
que un alimento de apa-
riencia poco atractiva
no es sinónimo de es-
tar en malas condicio-
nes para consumir. Mo-
tivemos a los adminis-
tradores de casinos o
restaurantes a vender
comida de manera res-
ponsable y consciente
para que luego no que-
de en la basura.

En el marco del Día
Internacional de Con-
cienciación sobre la Pér-
dida y el Desperdicio de
Alimentos, comprometá-
monos a aplicar peque-
ños cambios que masi-
vamente generen un cú-
mulo de efectos positi-
vos para la transforma-
ción que el planeta ne-
cesita en esta materia.
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Condorito

Municipio y Seremi de Vivienda:

Avanza proyecto que daría solución habitacional a 1.800 familias sanfelipeñas

Alcaldesa Carmen Castillo junto a la Seremi del
Minvu, Belén Paredes.

• Iniciativa que avanza en el Ministe-
rio de Vivienda y Urbanismo permiti-
ría comprar varias hectáreas de te-
rreno que solucionarían el déficit
habitacional.-

Un importante
anuncio entregó la al-
caldesa Carmen
Castillo junto con la
Seremi de Vivienda y
Urbanismo, Belén
Paredes. Esto luego
que, durante la maña-
na de este jueves, re-
cibieran la buena no-
ticia que el proyecto
que busca dar solu-
ción habitacional a los
comités de la comuna,
avanza de buena ma-
nera en el Ministerio
de Vivienda.

En este sentido, la
alcaldesa Castillo ase-
guró que este proyec-
to daría solución a
1.800 familias, lo que
corresponde práctica-
mente al cien por
ciento de los comités
habitacionales de la
comuna. La edil seña-
ló que «son excelentes
noticias, es un anun-

cio muy importante
para la comuna, el
año pasado a contar
de agosto generamos
una mesa de vivien-
da en la que estuvi-
mos trabajando en
hacer un diagnóstico
de cuántas viviendas
eran necesarias para
nuestra comuna, ha-
bían 17 comités que
estaban trabajando.
Todo este trabajo ha
sido efectuado con
seriedad y responsa-
bilidad, y hoy hemos
tomado conocimien-
to de que en este mo-
mento pasó un paso
más un terreno tre-
mendamente impor-
tante que significa la
solución práctica-
mente del cien por
ciento de las necesi-
dades de vivienda.

«Todo esto traba-
jado con Serviu, dado

que se requiere que
sea tramitado con
ellos, todo el trabajo
ha avanzado una eta-
pa más y esperamos
próximamente el es-
tudio de un plan
maestro para poder
generar la cantidad
de viviendas que ne-
cesitamos en nuestra
comuna», agregó la
alcaldesa.

En este mismo
sentido, Castillo pre-
cisó que se trata de
terrenos en zona ur-
bana de la ciudad y
que podrían dar solu-
ción a un importante
número de familias
de San Felipe que es-
peran cumplir el sue-

ño de la casa propia.
«Estamos hablando
de varias hectáreas
de terreno que están
en terreno urbano y
esperamos mostrarlo
ya en detalle, va a te-
ner todo un equipa-
miento y organiza-
ción que dé dignidad
a quienes tengan ca-
sas o departamentos
en el terreno. Por el
volumen que estamos
hablando, son 1.800
familias que podrían
ser factibles de insta-
larse en un terreno de
estas dimensiones,
esperamos que esto
pueda ser posible».

Asimismo, la al-
caldesa Carmen Cas-
tillo sostuvo que «en
este caso todos los co-
mités dan el volumen
aproximado, que tie-
nen que pasar por
varios filtros que está
efectuando Serviu,
que tienen que pasar
por una forma de es-
tablecer las necesida-
des de requerimiento
de información, en
estos momentos esta-
mos trabajando en
tener claridad de
cuántos más exis-
ten».

Por su parte, la
Seremi de Vivienda y

Urbanismo (Minvu),
Belén Paredes, indicó
que se han ido apro-
bando algunos expe-
dientes de todo el
proyecto y se espera
de aquí a fin de año
tener la aprobación
total de este mismo.

«La gestión de
suelo considera hacer
un análisis territorial
de suelo disponible
para superar este dé-
ficit de viviendas, en
ese sentido, estamos
ya en tiempos muy
abreviados y se ha
podido levantar un
expediente técnico
que fue enviado al
ministerio, este se en-
cuentra en evalua-
ción ministerial, ya
ha pasado algunas
barreras de análisis,
tenemos que precisar
este expediente en los
últimos procesos de
aprobación y en esta
etapa esperamos te-
ner buenas noticias
de aquí a fin de año»,
sostuvo Paredes.

La Seremi del
Minvu además co-
mentó que «es impor-

tante hablar que la
propuesta de gestión
de suelo considera
otros lotes de la co-
muna de San Felipe
que en total suma-
rían 40 hectáreas, si
sumamos todos los
lotes en adquisición
en función también
de los terrenos eva-
luados, y en ese sen-
tido, los recursos re-
gionalmente van a
distintos terrenos de
la comuna de San Fe-
lipe».

Respecto de los
plazos que se mane-
jan para que todo esto
sea una realidad, Be-
lén Paredes manifes-
tó que «este proceso
fue enviado el 31 de
agosto, tiene que pa-
sar un proceso legal,
técnico, administra-
tivo, y por supuesto
lo tenemos que ejecu-
tar este año el presu-
puesto de ser aproba-
do, y en ese sentido,
en diciembre ya tene-
mos que tener la
aprobación de los re-
cursos y la adquisi-
ción de los paños».
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 05 DE SEP-
TIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V- 89-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “SOTOMAYOR”
SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA
EL DIA MARTES 11 DE OCTUBRE DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA VICTORINA DEL CARMEN ANDRA-
DES ANDRADES y NOMBRAMIENTO DE CU-
RADOR DE ESTA A DOÑA JEANNETTE ISA-
BEL SOTOMAYOR ANDRADES. AUDIENCIA
QUE SE LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATA-
FORMA ZOOM EN LA CONEXION: HTTPS://
92921365858.

DANISA MARIA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIO

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 30 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V- 157-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "HIDALGO" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA JUEVES 06 DE OCTUBRE DE 2022, A LAS
11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLA-
RAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE
DOÑA ROSA DEL CARMEN HERRERA ORE-
LLANA y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA GEONOVEVA DE LOURDES
HIDALGO HERRERA AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM EN LA CONEXION: HTTPS://ZOOM.US/
J/92921365858.

DANISA MARIA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIO

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con DELGADO»,
Rol N° C-2884-2021 del 1° Juzgado de Letras
de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día
martes 18 Octubre de 2022 a las 11:05 horas.,
se llevará a efecto,  remate del inmueble de
propiedad de los demandados don RODRIGO
ANDRES DELGADO ROJAS y doña NATALIA
FRANCISCA RIVEROS ARAGON, ubicado en
Avenida Teniente Coronel Nicolás Maruri N°
1271, que corresponde al Lote 3 H de la Man-
zana 3, del Conjunto Habitacional «VILLA EL
CARMEN», Tercera Etapa, de la Comuna y Pro-
vincia de San Felipe, inscrito a fojas 1316 N°
1339 del Registro de Propiedad del Conserva-
dor de Bienes Raíces de San Felipe del año
2007, Rol de avalúo 3030-81 de la comuna de
San Felipe. Mínimo para comenzar posturas
la suma de $42.396.285.- Precio se pagará al
contado al momento de la subasta o dentro del
plazo de tres días de efectuada la misma.- Para
participar  en cada subasta interesados debe-
rán  rendir caución por valor equivalente al 10%
del mínimo para las  posturas, mediante depó-
sito en la cuenta corriente del Tribunal. El re-
mate se realizará por videoconferencia, por
plataforma Zoom. Todo interesado para parti-
cipar en la subasta deberá cumplir con las exi-
gencias indicadas en las resoluciones de  fe-
cha 07 de Abril de 2022, folio 07, y de fecha 05
de Septiembre de 2022, folio 21 las que se de-
tallan a continuación: Los interesados deben
contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono, Tablet u otros) con cámara, micrófo-
no, audio y conexión a internet, siendo de su
carga disponer de los medios tecnológicos y
de conexión y tener activa la clave única del
Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Los postores interesados deberán
constituir la garantía antes señalada, respecto
del inmueble en cuya subasta participarán, sólo
mediante depósito judicial en el Banco Estado
en la cuenta corriente del Tribunal
Nro.22300045743, hasta las 14:00 horas del
día anterior a la fecha del remate. No se acep-
tará otro medio para constituir garantía, debien-
do ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por la Oficina
Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señala-
rán A) que acompañan comprobante que acre-
dita haber rendido la garantía correspondien-
te; B) que participarán en la audiencia de re-
mate en calidad de postor, debiendo indicar el
inmueble, el rol de la causa, individualizarse,
fijar un correo electrónico, un número telefóni-
co para el caso en que se requiera contactarlo
durante la subasta por problemas de conexión,
con el fin de coordinar su participación en la
subasta y recibir el link con la invitación res-
pectiva. C) El subastador deberá proceder a
firmar el Acta de Remate de manera inmediata
a la realización de la subasta, la que será re-
mitida a su correo electrónico informado al Tri-
bunal, debiendo ser ingresada inmediatamen-
te o en el menor tiempo posible a la respectiva
causa, por la Oficina Judicial Virtual con su cla-
ve única para efectos de la firma, todo esto,
antes de las 14:00 horas del día de la audien-
cia del remate bajo apercibimiento de quedar
sin efecto la actuación. D) La garantía para
aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en más
breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito
en la Oficina Judicial Virtual, mediante su cla-
ve única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la cau-
sa. Secretaria.

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de
San Felipe, día  19 de Octubre  de 2022, a las
11:05 horas, juicio ejecutivo Rol N° 2454-2021,
caratulado «Scotiabank Chile con Gajardo», se
subastará inmueble ubicado en Junta de Los
Ríos N° 03 del Conjunto Habitacional Villa Los
Ríos I Etapa de la  Comuna de Putaendo,  ins-
crito a nombre de la ejecutada Yuvissa Andrea
Gajardo Fontecha a fojas 484 N° 281 del Regis-
tro de Propiedad del año 2003, del Conservador
de Bienes Raíces de Putaendo. Mínimo de su-
basta $24.294.073.- Precio  se pagará al conta-
do, dentro del quinto día. Los interesados de-
ben contar con un dispositivo móvil (computa-
dor, teléfono, tablet u otro) con cámara. Micrófo-
no, audio y conexión a internet, siendo de su
carga disponer de los medios tecnológicos y de
conexión y tener activa su clave única del Esta-
do, para eventual suscripción de acta de rema-
te. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo
de la subasta, sólo mediante depósito judicial
en el Banco del Estado, en la cuenta corriente
del Tribunal Nº 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, el
que deberán ingresar y enviar correspondiente-
mente un escrito y un correo electrónico por Ofi-
cina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A)
que acompañan comprobante que acredita ha-
ber rendido la garantía correspondiente. B) que
participaran en la audiencia de remate en la ca-
lidad de postor y deberán indicar el rol de la cau-
sa, individualizarse, fijar un correo electrónico y
un número telefónico para el caso en que se re-
quiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva. El subastador deberá pro-
ceder a firma del Acta de Remate de manera in-
mediata a la realización de la subasta, la que le
será remitida a su correo electrónico informado
al Tribunal en el menor tiempo posible a la res-
pectiva causa por Oficina Judicial Virtual con su
clave única para efectos de la firma, todo ello
antes de 14:00 horas del día de la audiencia de
remate bajo apercibimiento de quedar sin efec-
to la actuación. Demás antecedentes en las ba-
ses que constan en esta causa virtual. Se-
cretaria.

RIT : C-746-2022 CORDERO/SILVA F. Ing.: 29/07/2022
RUC: 22-2-3059336-5 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACION

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, EN
CAUSA R.I.T C-746-2022; SOBRE OTROS
ASUNTOS DE TRAMITACION ORDINARIA; CA-
RATULADA "CORDERO/SILVA" SEGUIDA  ANTE
EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 10 DE AGOSTO
DE 2022, SE HA ORDENADO CITAR A LAS PAR-
TES A AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO
PARA EL DÍA 11 DE OCTUBRE DE 2022 A LAS
11:00 HORAS EN SALA DOS, DEL JUZGADO
DE FAMILIA DE SAN FELIPE.

LA AUDIENCIA DECRETADA PRECEDENTE-
MENTE SE REALIZARÁ A TRAVÉS DE VI-
DEOCONFERENCIA, PARA LO CUAL LAS PAR-
TES DEBERÁN CONECTARSE A LA SIGUIEN-
TE ID:
SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
O EN SU DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A
DEPENDENCIAS DEL TRIBUNAL, CUMPLIEN-
DO CON LAS NORMAS SANITARIAS.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 22 DE AGOSTO
DE 2022, SE HA ORDENADO LA CITACIÓN A AU-
DIENCIA PREPARATORIA MEDIANTE AVISOS A
LOS ABUELOS DE LOS MENORES MAURA BE-
LÉN Y JUAN CARLOS VENEGAS SILVA; DOÑA
PAULA ALEJANDRA CARVAJAL CARVAJAL,
RUN 15.035.285-1 Y DON DOMINGO AUDIA VE-
NEGAS ONETTO, RUN 7.604.921-1, PARA EL
DÍA 11 DE OCTUBRE DE 2022, A LAS 11:00 HRS
EN SALA DOS, CONFORME AL ARTÍCULO 54
DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL.

LA DEMANDA, SU PROVEÍDO Y DEMÁS RESO-
LUCIONES, SE ENCUENTRAN DISPONIBLES
EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER
CONSULTADA CON SU CLAVE ÚNICA DEL ES-
TADO.

SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.

SAN FELIPE, A VEINTITRÉS DE AGOSTO DE
DOS MIL VEINTIDÓS.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE
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Municipio realiza gestiones para determinar si autoriza
o no el Estadio Municipal para concierto de ‘Standly’

Hernán Herrera, administra-
dor municipal de San Felipe.

• Cantante sanfelipeño de música urbana
espera poder presentar su show de manera
gratuita en el mes de noviembre.-

Curiosidad ha causado
en la gente de nuestra ciu-
dad las publicaciones que
han surgido en redes so-
ciales, respecto de la pre-
sentación que realizaría el
cantante sanfelipeño de
música urbana ‘Standly’
en el mes de noviembre en
el estadio municipal.

Y es que según se lee
en redes sociales, dicha
presentación sería gratui-
ta y de puertas abiertas
para toda la comunidad
que desee asistir. Es por
esto que dialogamos con
el administrador munici-
pal, Hernán Herrera,
para saber si el estadio
cuenta con los requisitos
para recibir un show de

tamañas características.
En este sentido, Herre-

ra explicó que «esto es un
evento que ha solicitado el
artista en donde ha pedi-
do la colaboración del
municipio en permitir uti-
lizar un recinto. Ayer
(miércoles) se sostuvo una
segunda reunión con
ellos, a objeto de evaluar
las condiciones técnicas y
de seguridad del recinto,
falta reunirse con Carabi-
neros, ellos quedaron de
enviar un ‘master plan’
para poder abordar la si-
tuación. Hay que pedir las
autorizaciones corres-
pondientes en cuanto es
un evento masivo, en con-
secuencia, estamos a la

espera de esas reuniones
para ver cuándo se con-
creta».

El administrador mu-
nicipal además agregó que
«la fecha que se ha esta-
blecido por ellos, es el 11
de noviembre, un evento
de carácter familiar con
un horario no más allá de
funcionamiento de las
ocho de la noche».

Respecto de las condi-
ciones en las que se en-
cuentra el estadio munici-
pal y de la posibilidad de
recibir un evento de estos,
Herrera detalló que «se

ha establecido por parte
de ellos como organiza-
dores del evento un afo-
ro de 5.000 personas que
es la capacidad máxima
que creemos que puede
soportar el estadio muni-
cipal, entendiendo que
existe una galería que
está deshabilitada, va a
ser con código QR para
controlar el ingreso, eso
lo ven las personas que
logren obtener esos tic-
kets que ellos mismos van
a repartir».

Finalmente, y en res-
puesta a la consulta si se

mantendrá un diálogo con
los vecinos del estadio
municipal, el administra-
dor indicó que «es un tema
que se está evaluando, en-
tendemos que enviarán
un plan de esta actividad
que debemos abordar con
el resto de las autoridades
y con los vecinos y vecinas
del sector».

Iniciaron la negociación colectiva:

Por primera vez en la historia crean sindicato en el Instituto Chacabuco

De izquierda a derecha: Yohana del Carmen Morales Man-
ríquez, secretaria; Rafael Andrés Santander Zepeda, te-
sorero, y Claudia Marcela López Vargas, presidenta.

El recién pasado lunes
12 de septiembre, la direc-
tiva del Sindicato de Tra-
bajadores del Instituto
Chacabuco presentó a la
rectora de dicho estableci-
miento, el proyecto de
contrato colectivo, inician-
do con ello un proceso de
negociación colectiva re-
glada  por primera vez en
la historia del estableci-
miento educacional.

La presidenta del Sin-
dicato, profesora Claudia
López Vargas, dijo a
nuestro medio que esto era
un hecho histórico del cual
están muy orgullosos
«porque es primera vez
que se conforma en el Ins-
tituto Chacabuco. Otros
colegios Maristas ya tie-
nen estas organizaciones
de trabajadores, pero acá
en la zona no se había con-
formado un sindicato, lo
cual nosotros estamos sú-
per contentos porque no
solamente incluye a do-
centes y asistentes de la
educación, sino que está
abierto a todas y todos los
trabajadores del colegio,
porque es muy importan-

te tener representación de
los trabajadores en el ejer-
cicio de los derechos ema-
nados por sus contratos
para ir buscando benefi-
cios sociales, que no nos
discriminen», dice.

Respecto a lo anterior
comenta que ya presenta-
ron al colegio e Inspección
del Trabajo, su proyecto de
negociación colectiva,
«iniciando este proceso el
12 de septiembre así es que
estamos en pleno proceso
de negociación con el co-
legio».

- ¿En qué consiste la
negociación colectiva?

- Nuestro proyecto
busca consagrar el instru-
mento colectivo de condi-
ciones laborales mejora-
das para nuestros socios y
socias que creemos que
son justas y necesarias.
Primero se basa en un
principio de igualdad que
nuestra sociedad añora en
estos momentos, buscan-
do beneficios que no dis-
criminen a trabajadoras y
trabajadores, valorando a
todos por igual en este pri-
mer proyecto de negocia-

ción. Así es que vamos
buscando muchas mejo-
ras, que si bien es cierto en
el colegio teníamos ciertos
beneficios, pero creemos
que podemos mejorarlas
mucho más nuestras con-
diciones laborales, así es
que esperemos que poda-
mos llegar a acuerdo de
buena fe entre ambas par-
tes. También queremos ser
un sindicato constructivo,
colaborativo, que poda-
mos trabajar en conjunto
por el bien del colegio y de
quienes representamos en
este momento.

- Presidenta, ¿nos
podría dar un ejemplo
de petición de mejoras
laborales?

- Nuestro proyecto se
basa en varios puntos,
pero lo más importante
creemos nosotros, se refie-
re a mejores condiciones
de salud, mejores condi-
ciones frente a algunas
asignaciones y bonos, y en
cuanto también a algunas
situaciones salariales que
son también importantes
para los y las trabajadores
que pertenecen a la orga-

nización sindical.
Explican que referente

a beneficios sociales, éstos
deben ser  sin distinciones
de cargo o funciones; «to-
dos los trabajadores tie-
nen derecho a un bono de
vacaciones, a un aguinal-
do de fiestas patrias, en
las mismas condiciones»,
señala.

El directorio del Sindi-
cato de Empresa Trabaja-
dores del  Instituto Chaca-
buco está compuesto por
Claudia Marcela López
Vargas, presidente de la
organización; Rafael An-
drés Santander Zepe-
da, tesorero, y  Yohana

del Carmen Morales
Manríquez, secretaria.

Reiteró la presidenta
que esto es un hito para los
trabajadores del estableci-
miento educacional, ya
que es primera vez que se
inicia un proceso de nego-
ciación colectiva.

Este proceso continúa
con la respuesta que debe
entregar el empleador al
Sindicato y luego la reali-
zación de reuniones entre
los representantes del Sin-
dicato y el colegio.

El Sindicato de Empre-
sa Trabajadores del Insti-
tuto Chacabuco Los Andes
tiene 48 socios.
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El domingo es la Fiesta Patronal en los 60 años de la Iglesia Andacollo

Padre Luis Felipe Vergara Vera, junto a la Vir-
gen de Andacollo. El Padre Cardenio Toro, gran artífice de gran la

devoción a la Virgen de Andacollo.

Servidoras del comedor solidario, Celinda y Do-
minga, nos muestran los pañuelos con la ima-
gen de la Virgen de Andacollo.

Sesenta años está
cumpliendo la Iglesia
Andacollo, importante
acontecimiento que
está siendo celebrado
con diversas activida-
des, entre ellas desta-
ca la ‘Fiesta Patro-
nal’ que se realizará
este domingo cuando
salgan con la tradicio-
nal procesión acompa-
ñados de la comuni-
dad en general.

Conversamos con
el padre Luis Felipe
Vergara Vera, sacer-
dote a cargo de la pa-
rroquia, quien asegu-
ró que «ha sido una
bendición para esta

ciudad; sabiamente
nuestros obispos crea-
ron esta parroquia
hace 60 años, antes
era un lugar de ora-
ción, de piedad, que
ya estaba la imagen
de la Virgen de Anda-
collo. Cuando la crean
ponen como párroco y
el gran artífice de esta
devoción a la Virgen
de Andacollo en nues-
tro valle, al padre
Cardenio Toro y él
impulsa, lleva al cora-
zón de Aconcagua la
Virgen de Andacollo,
y así se arraiga en el
corazón de los campe-
sinos, de los huasos,

en cada rincón del Va-
lle donde tú vayas
está la imagen de la
Virgen de Andacollo».

- Oiga Padre,
clave la ubicación
de la parroquia,
sector poniente de
San Felipe, tene-
mos varias pobla-
ciones. ¿Es como
para descentrali-
zar también?

- Claro, el Obispo
Manuel Camilo
Vial tuvo esa visión
de, nosotros decimos,
de dar vuelta la parro-
quia. Antes miraba
hacia la Plaza, ahora
mira hacia las pobla-
ciones. Creo que es un
gesto hermoso que la
Virgen abraza a toda
esta zona poniente de
nuestra ciudad.

- Quiere mucho
la gente a la Iglesia
Andacollo, hay
como un afecto es-
pecial, respetando
a las demás.

- Yo creo que es la
Virgen la que atrae a
la gente, tiene un ca-
risma, un espíritu
muy hermoso esa pa-
rroquia, parece que
la virgen hace su
pega solita.

- A propósito de
los 60 años, se es-
tán realizando va-
rias actividades
para conmemorar-
los.

- Hemos estado
con la novena todos
estos días, el fin de se-
mana pasado tuvimos
varias actividades y
este fin de semana
también. Mañana
(hoy) a parte de la No-
vena a las 19:00 horas,
después tendremos
una vigilia para orar,
recordar, unirnos ha-
cia el cielo con nues-
tros seres queridos;
por eso hemos estado
invitando a la comuni-
dad que traiga las fo-
tos de sus seres queri-
dos, mañana (hoy) el
altar estará adornado
con ella junto a la Vir-
gen y oraremos por
nuestros seres queri-
dos que ya partieron al
cielo.

- ¿El domingo se
viene algo grande
parece?

- El domingo tene-
mos la fiesta patronal.
La hemos organizado
de la siguiente mane-
ra. A las siete de la
mañana tendremos el
rosario, que es la gran
devoción también que
tenemos el santo rosa-
rio a la Virgen de An-
dacollo, y después ten-
dremos tres misas; a
las 08:00, a las 10:00
y a las 12:00. La de las
12 es la Patronal, pre-
sidida por nuestro
Obispo, y a las 3 de la
tarde saldremos nue-
vamente con la proce-
sión tradicional a pie
con los huasos, bailes,
la banda de la Escuela
Industrial. Será una
fiesta que llevaremos
por la ciudad la ima-
gen de la Virgen.

- ¿Qué espera
usted de la gente,
que salga a la calle
con pañuelos, colo-
quen un altar por
ejemplo?

- Que brote del co-
razón de nuestra gen-
te su cariño, su expre-
sión de amor a la vir-

gen. Es cierto que la
imagen es una repre-
sentación de nuestra
madre, pero la gente
tiene en su corazón a
María también, así es
que lo expresen como
ellos lo sientan, cami-
nando con ella como
usted dice, engalanan-
do sus barrios, sus ca-
lles, distintas mane-
ras. Todos somos li-
bres de expresarnos
de esa manera en el
amor a Dios y la Vir-
gen.

- Padre, un men-
saje a los fieles, fe-
ligreses, comuni-
dad en general, us-
ted como un hom-
bre de Dios.

- Que para mí es un
honor ser el párroco
de esta parroquia de
Andacollo, le tengo
también una devo-

ción, un amor muy
grande a ella, y mi co-
razón se alegra de ser
el que conduzca el ca-
minar de la vida de
esta parroquia en este
tiempo. Ayer (miérco-
les) hubieron grandes
hermanos sacerdotes
que acompañaron esta
comunidad y como el
lema lo dice ‘60 años
en el corazón de Acon-
cagua, mi misión es
seguir agrandando,
acrecentando la devo-
ción de la Virgen en
todo este Valle’. Me
siento gratamente
agradecido de Dios y
de la Virgen por estar
aquí. Así es que les in-
vito a todos que se
unan a esta fiesta de
nuestra fe que por gra-
cias a Dios podemos
volver a celebrar de
manera tradicional.

Misa en Iglesia Andacollo:

Familiares, amigos y ex autoridades
despiden a padre de Pedro Soto Tapia

El ataúd que llevaba los restos de Pedro Soto
Guzmán saliendo de la parroquia Andacollo.

Con presencia de
familiares, amigos y
ex autoridades, ayer
en la mañana se
efectuaron los fune-
rales de Pedro
Soto Guzmán, pa-
dre del soldado
conscripto Pedro
Soto Tapia.

Dentro de las ex
autoridades pudi-
mos ver al otrora se-
nador de la repúbli-
ca, Nelson Ávila
Contreras, y el ex
consejero regional
Mario Sottoliquio
Urquiza.

La misa se reali-
zó en la Iglesia An-

dacollo, a cargo del
padre Felipe Vergara.

Una vez realizada
la ceremonia fúnebre,
su cuerpo fue trasla-

dado hasta el Ce-
menterio Municipal
Matías Tapia ubica-
do en el sector El Al-
mendral.
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Banda local ‘Hemiola’ regresó de
grabar en el estudio de Gustavo Cerati

Parte de la banda sanfelipeña ‘Hemiola’ relatando la expe-
riencia vivida en Buenos Aires.

• La agrupación pudo conocer y grabar su
música en la casa de uno de los más gran-
des genios musicales de Latinoamérica.-

Hace unos meses la
banda sanfelipeña ‘He-
miola’ viajó a Buenos Ai-
res, Argentina, para vivir
una experiencia única en
su corta pero exitosa carre-
ra musical. Y es que la
agrupación fue invitada
para grabar sus temas en
el estudio ‘Unísono’, mis-
ma casa donde Gustavo
Cerati creó los grandes
clásicos del rock argentino
y latinoamericano.

Felipe Flores, inte-
grante de ‘Hemiola’, rela-
tó la experiencia vivida en
Argentina y los temas que
pudieron grabar, los que se
espera salgan a la luz du-
rante el primer trimestre
del próximo año.

El artista sanfelipeño
señaló que «nos encon-
tramos con un estudio
que estaba completamen-
te equipado, con todo
preparado, nosotros so-
lamente tuvimos que su-
birnos a tocar. Hicimos
tres tomas por cada una
de las canciones y espera-
mos que ese material vea
la luz durante el próximo
año. Todo eso mientras
nos encontramos traba-
jando paralelamente en
nuestro primer álbum de
larga duración de 12 can-
ciones».

En este mismo sentido,
del trabajo desarrollado en
Buenos Aires, Flores indi-
có que «estamos en el pro-
ceso de edición musical y
audiovisual, eso estará
disponible en Youtube du-
rante el primer trimestre
de 2023».

Banda sanfelipeña
que tuvo el lujo de grabar
en esta casa musical que
alberga gran parte de la
historia del rock latino y
que desde ‘Hemiola’, es-
peran sea el trampolín
para que su carrera mu-
sical siga creciendo a ni-

vel internacional.
«El estudio Unísono es

el enclave musical más
importante de Latino-
américa, para nosotros
supone un hito en esta ca-
rrera tan vertiginosa en
nuestros primeros años, y
esperamos que a partir de

este trabajo que vamos a
publicar, tener una mejor
posición para festivales,
recorrer Chile y la proyec-
ción de volver a Argenti-
na para volver a tocar y
quién sabe lo que venga
después también», cerró
Felipe Flores.

¡Felices 60 años de carrera!: Nuestra estrella sanfelipeña
Palmenia Pizarro celebrará seis décadas sobre los escenarios

Palmenia
Pizarro, José
Alfredo
Fuentes y la
alcaldesa
Carmen
Castillo en la
promoción
del evento
de los 60
años de
trayectoria
de la
cantante
sanfelipeña.

• La cantante, ícono de la música chilena, se
presentará en el Gran Arena Monticello el
próximo domingo 23 de octubre.-

¡Seis décadas sobre los
escenarios! Son pocos los
artistas que pueden decir
que cumplen esa cantidad
de años haciendo arte y
manteniéndose vigentes en
la escena artística nacional.
Tal es el caso de la cantan-
te sanfelipeña, Palmenia
Pizarro, quien el próximo
23 de octubre realizará un
show en el Gran Arena
Monticello para celebrar su
trayectoria.

En la cita, además es-
tarán presentes artistas
nacionales de la talla de
Buddy Richard y José
Alfredo Fuentes, quie-
nes se han sumado para
celebrar a la gran embaja-
dora de San Felipe. Fue la
propia Palmenia y el ‘Po-
llo’ Fuentes, quienes estu-
vieron presentes en la mu-
nicipalidad de San Felipe
para realizar la invitación
para festejar a Palmenia.

En este sentido la artis-
ta sanfelipeña fue la encar-

gada de agradecer la opor-
tunidad de poder estar
presente durante esta jor-
nada en la ciudad y del ca-
riño recibido por toda la
gente, quienes entre
aplausos la recibieron en el
edificio.

«Es una iniciativa
muy linda y la verdad es
que para nosotros ha sido
muy lindo, para mí es ma-
ravilloso estar aquí en mi
tierra, me encontré con
amigas mías de la escue-
la, llegué ayer a la ciudad,
estoy muy contenta, fui a
conocer a mi séptimo bis-
nieto. Estoy muy emocio-
nada, estoy orgullosa de
mi tierra, siempre estoy
hablando de mi ciudad, de
la fruta que se da acá, de
su gente», señaló la intér-
prete de ‘Cariño Malo’.

Por su parte, José Al-
fredo Fuentes contó que
«voy a tener el honor de
estar cantando en la cele-
bración de los 60 años de

vida artística de Palme-
nia. Para mí es un orgullo
estar con una de las mu-
jeres más queridas y po-
pulares de Chile, agrade-
cido por este momento
que nos ha dado para
compartir con toda la
gente».

El propio ‘Pollo’ Fuen-
tes además desclasificó
parte del show que estarán
presentando el 23 de octu-
bre, comentando que «va
a ser un show muy boni-
to, Buddy hará 40 minu-
tos, lo mismo yo, cantan-
do a Palmenia. Creo que

es un momento especial
para aplaudir a nuestros
artistas, porque a veces
los aplaudimos un poco
tarde, y creo que es bueno
hacerlo en este momento
y ver a esta mujer que
para todos es un orgullo».

Finalmente, la alcalde-
sa Carmen Castillo
agradeció la presencia de
estos artistas nacionales, y
aseguró que como munici-
pio dispondrán de un bus
para que traslade a los fans
desde San Felipe al casino.

«Un orgullo de estar
con artistas de nivel na-

cional e internacional,
para nosotros es un orgu-
llo de tener aquí a Palme-
nia Pizarro, de la casa, y
a José Alfredo Fuentes que
es un gran cantante de
nuestra historia. Promo-
cionar estos 60 años de
Palmenia que será en el
casino Monticello, noso-
tros ya tenemos un bus es-
tablecido de la municipa-
lidad para que lleve a al-
gunos de los fans, quere-
mos que vayan muchos
más desde San Felipe a
ver a la gran Palmenia Pi-
zarro», cerró la edil.
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Carabineros detuvo a un delincuente que ingresó a robar a un
domicilio y agredió a uno de los funcionarios en Santa María

• Tras un fallido intento por detenerlo, per-
sonal policial lo pudo capturar en la ribera
del río Aconcagua. Delincuente además agre-
dió con una linterna a un Carabinero.-

Durante la tarde del
jueves personal de Carabi-
neros de la comuna de
Santa María fue alertado
por un robo en una casa
ubicada en calle Tocornal.
Según han indicado veci-
nos del sector, en los últi-
mos días han sido víctimas
de varios delitos de este
tipo. En esta oportunidad
los afectados lograron dar
aviso a Carabineros, quie-
nes llegaron rápidamente
al lugar.

Es en el trayecto a esta
casa cuando Carabineros
se percata de la presencia
de este delincuente en las
cercanías del sector, esto
gracias a la descripción
entregada por las víctimas.
Es así como el delincuen-
te, quien cometió este de-
lito acompañado de una
mujer, escapó de Carabi-
neros saltando la pandere-

ta de una casa, sin antes
agredir con una linterna
en la cabeza a un carabi-
nero.

El suboficial Claudio
del Canto indicó que «en
el trayecto cercano al do-
micilio se divisa a un in-
dividuo que vestía las ca-
racterísticas informadas
y portaba un bolso color
negro, quien, al ver al per-
sonal policial, emprende
la huida hacia una pande-
reta de un domicilio cer-
cano y es perseguido por
personal policial».

El propio suboficial
además sostuvo que el de-
lincuente «se zafa de per-
sonal policial y no se logra
la detención en el momen-

to; sí se recuperaron las
especies robadas desde el
domicilio, sobre todo apa-
ratos electrónicos». Es en
este momento cuando
agrede a un carabinero con
una linterna, afortunada-
mente sólo le provocó le-
siones leves y el policía
pudo seguir con su traba-
jo y buscando a estos de-
lincuentes.

«Carabineros siguió
realizando la labor de
búsqueda hasta que lo di-
visa en el sector del río
Aconcagua, por el sector
de calle Tocornal, inicián-
dose otra persecución con
apoyo de efectivos de
otras unidades, logrando
la detención de éste», in-

dicó el suboficial del Can-
to, quien además añadió
que  «la mujer que lo
acompañaba está siendo
buscada tras huir».

El detenido fue identi-
ficado como C.E.M.O., de
33 años de edad, y hasta el
cierre de esta edición se

está a la espera de la orden
del fiscal de turno para de-
terminar cuándo pasará a
control de detención.
Mientras que el carabine-
ro agredido resultó con le-
siones leves y fue atendi-
do en el Cesfam de Santa
María.

Estas son las especies recuperadas por Carabineros.
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Una vivienda resultó destruida:

Una ‘batalla campal’ entre haitianos habría
generado el incendio en la ‘Toma Yevide’

Una vivienda destruida dejó incendio registrado
la noche del miércoles en la ‘Toma Yevide’ de
San Felipe.

• Vecinos cercanos al lugar y testigos
del incidente, se encuentran en esta-
do de alerta por los constantes proble-
mas que se generan. Acusan venta y
consumo de drogas en el espacio.-

Durante la noche
del pasado día miérco-
les, un nuevo incendio
estructural se registró en
el sector de la toma de
terreno cercano a la Vi-
lla Yevide de nuestra
ciudad de San Felipe. El
rápido accionar de
Bomberos impidió que
el fuego siguiera avan-
zando y sólo se registró
daños en una vivienda.

El siniestro vuelve a
poner la alerta por las
condiciones en que vi-
ven estas personas y el
riesgo que se genera
cuando se producen in-
cendios, considerando
que no existe una co-
nexión legal al tendido
eléctrico y las casas son
de material ligero, ele-
mentos propicios para la
propagación de las lla-
mas.

En este contexto,
testigos de este último
incendio aseguran que
las llamas se produjeron
luego de una pelea en-
tre haitianos. Vecinos
cercanos a la toma de
terreno, hablaron en ex-
clusiva e indicaron que,
tras la pelea entre casi
20 personas, el fuego
comenzó a registrarse
en esta vivienda.

«Yo estaba en el se-
gundo piso de mi casa y
vivo más o menos a cien
metros de la pandereta
que nos divide con el
campamento, se escu-
chaban gritos, era una
pelea de un grupo de
haitianos, eran como
entre 15 a 20 personas
que se estaban pelean-
do a golpes, se azotaban
contra una pared, entre-
medio había mujeres y
niños, y yo desde mi
ventana les gritaba que
pararan», relató el tes-
tigo.

La misma persona
quien relata estos he-
chos, comentó que «lla-
maba a Carabineros y
en una de todas las ve-
ces que llamé y me con-
testaron, cuando estoy
hablando con ellos, uno
de los haitianos incen-
dia la casa. Esto no par-
tió como un incendio, el
incendio parte por una
pelea que además son
reiteradas en el campa-
mento.

«Todos los incen-
dios han sido por culpa
de adultos, esto pasa
tan seguido que en al-
guna vez vamos a termi-
nar llorando a alguna
persona. Adentro es un

laberinto, una sobrepo-
blación, otro mundo
adentro del campamen-
to», agregó.

Tercer incendio es-
tructural que se registra
en la toma, y que ya tie-
ne más que preocupados
a los vecinos cercanos al
lugar. «Este incendio
fue provocado. De los
otros dos, uno fue pro-
vocado porque se fabri-
ca droga, la cocina se
recalentó. Y el segundo
que hubo, ese fue por-
que una persona estaba
fumando droga y se le
incendió la casa cuan-
do explotó un balón de
gas», sostuvo el testigo.

Este último incen-
dio, y según precisan
testigos de este sinies-
tro, se produjo tras esta
pelea; «yo lo que divisé
fue que dos o tres per-
sonas corrieron a la
casa afectada y comen-
zó el fuego, y estaba a
varios metros de donde
fue la riña, una de las
personas que estaba en
la pelea quemaron esa

casa, y dentro de la casa
había un menor de edad
que inhaló humo».

Un fuerte llamado
que realizan los vecinos
del sector cercano a la
toma para que las auto-
ridades responsables to-
men cartas en el asunto.

El mismo testigo
manifestó que «la direc-
tiva de la Villa Yevide ha
hecho varios llamados,
pero para ser sinceros,
la toma es un pueblo sin
ley, rara vez entra Ca-
rabineros y PDI, de he-
cho, anoche las perso-
nas que estaban pelean-
do no dejaban entrar a
los Bomberos. Pudo ha-
ber sido peor, acá gra-
cias a Dios había un
viento leve, yo miraba
por mi ventana como
había gente peleando y
no dejaban pasar a los
Bomberos.

«Ya se les fue de las
manos, adentro es un
laberinto, hay mucha
vulnerabilidad de ni-
ños, hay prostíbulos,
discoteques, botillerías,
meten bulla de jueves a
lunes, las peleas, las ba-
laceras, el consumo y
venta de drogas es ex-
cesiva, y nadie hace
nada, en cualquier mo-
mento vamos a lamen-
tar una desgracia», ce-
rró el testigo.

Por su parte, desde
Bomberos indicaron
que el fuego consumió
solamente una vivienda
de material ligero gra-
cias a la rápida acción
de estos mismos. El co-
mandante Juan Carlos
Herrera Lillo, precisó
que «pasadas las 21
horas se recibe un lla-
mado de incendio es-
tructural en el sector de
la toma donde se despa-
charon 3 unidades al lu-

gar, informando uno de
los vecinos que salía
gran cantidad de humo
de una de las viviendas.
Afortunadamente el tra-
bajo rápido de los bom-
beros impidió que el
fuego se siguiera propa-
gando a otras viviendas
y en pocos minutos se
pudo controlar la situa-
ción».

MENORES
DESAPARECIDOS

Herrera además sos-
tuvo que «cuando se in-
gresó, algunos vecinos
informaban a Bomberos
que había dos menores
adentro del inmueble, se
hizo una búsqueda y
rescate ingresando los
primeros bomberos con
una línea, afortunada-
mente no se encontró a
nadie y después en diá-
logo con Carabineros,
éstos informaban que
uno de los menores es-
taba en la comisaría,
así que el trabajo y el
control fue rápido y no
encontramos a nadie en
el interior».

Respecto de las cau-
sas que provocaron este
siniestro y la pelea que
señala el testigo, el co-
mandante Herrera ex-
presó que «es parte de
las hipótesis que se ma-
nejan, el departamento
de investigación de in-
cendios trabajó anoche
para determinar las
causas del incendio,
toma mucha fuerza que
había una pelea en el
sector y es parte de lo
que se tiene que inves-

tigar.
«En primera instan-

cia, la gran cantidad de
gente que se acumuló en
ese sector era enorme,
el pasaje para ingresar
estaba lleno de gente y
eso hizo que fuera difí-
cil entrar, la multitud
que había impidió un
poco nuestro trabajo,
pero afortunadamente
pudimos controlarlo»,
agregó.

Finalmente, y res-
pecto de las condiciones
que vive la gente y el
riesgo que se genera en
caso de incendios, el co-
mandante Juan Carlos
Herrera sostuvo que «lo
estamos diciendo hace
mucho rato, esperemos
que en el verano no su-
ceda esto porque la ver-
dad que será otra la ca-
racterística de estos in-
cendios, lamentable-
mente, y aunque suene
muy cruel, en el verano
no queremos que con
las temperaturas que te-
nemos se produzca un
incendio porque será
sin control; con el calor
el fuego toma fuerza y
es incontrolable, espe-
ramos no pase esto, no
sé qué podríamos hacer
nosotros, lo vuelvo a
nombrar, si se están
quemando seis casas,
vamos a tener que tra-
bajar desde la diez para
que el fuego no se pro-
pague. Afortunadamen-
te hemos tenido bajas
temperaturas, pero no
quiero pensar lo que
pueda suceder en el ve-
rano».
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Encuentro para despejar dudas es el que
el domingo sostendrá Unión San Felipe

Los albirrojos no tienen margen para fallar fren-
te a Magallanes.

Un partido carga-
do de morbo y altas
cuotas de emotividad
es el que este domin-
go protagonizarán en
el estadio Municipal,
Unión San Felipe y
Magallanes. Decir
que el pleito entre los
albirrojos y carabele-
ros será interesante,
es una obviedad debi-
do a que ninguna de
las dos escuadras tie-
ne el mínimo margen

tración de los quie-
bres en la interna de
su plantel.

El pleito corres-
pondiente a la trigési-
ma fecha del torneo
oficial de la Primera
División B del fútbol
profesional chileno,
está agendado para
las 20:30 horas de
pasado mañana en el
añoso y olvidado co-
loso de la Avenida
Maipú.

En San Felipe se jugarán dos
partidos de cuartos de final

en el Regional Sénior

La selección de San Esteban enfrentará a su similar de Valparaíso.

Esta tarde se baja el telón para Trasandino

Esta tarde los dirigidos de Francisco Arrué fina-
lizarán su incursión de este 2022.

Después de ur-
gentes gestiones al
más alto nivel, la
ARFA Quinta Región
logró programar para
este sábado dos en-
cuentros correspon-
dientes a la ronda de
los ocho mejores en
el torneo Regional
Sénior, los que ten-

drán lugar en el esta-
dio Municipal de San
Felipe.

En la jornada que
tendrá como escena-
rio el estadio sanfeli-
peño, tres combina-
dos aconcagüinos
buscarán meterse a
las semifinales de
una de las principales

competencias de este
2022 en el fútbol afi-
cionado.

PROGRAMACIÓN
SERIE U45
SÁBADO 01 DE
OCTUBRE
Estadio Municipal de
San Felipe
16:30 San Esteban –

Valparaíso
18:00 Calle Larga –
Santa María

 Estadio Elías Figue-
roa
16:30 Limache – No-

gales
18:00 Puerta del Pa-
cífico – Viña del Mar

A las tres de la tar-
de de hoy, ante el
Real San Joaquín y
en un recinto que al
cierre de la presente
edición de El Traba-
jo Deportivo no se
sabía cuál sería, Tra-
sandino de Los An-
des pondrá fin a su
participación en el
torneo 2022 de la Se-
gunda División del
fútbol profesional
chileno.

El team andino
tomará este encuen-

tro con la responsabi-
lidad de cerrar bien
una campaña donde
nunca pudo encon-
trar regularidad, cosa
que se reflejó en re-
sultados muy disími-
les, con constantes
variaciones en su
rendimiento futbolís-
tico bajo la conduc-
ción técnica de
Francisco Arrué,
entrenador que tuvo
la virtud de no dejar
a ningún hincha con-
forme, ya que lo úni-

co rescatable de la
performance del
‘Cóndor’ este 2022,
fue el no haber perdi-
do la categoría.

PROGRAMA-
CIÓN FECHA 22ª
Viernes 30 de sep-
tiembre
15:00 Real San Joa-
quín – Trasandino
15:30 Independiente
de Cauquenes – Li-
mache
Sábado 1 de octu-
bre

16:00 San Antonio
Unido – Lautaro de
Buin
18:00 San Marcos –
Valdivia
Domingo 2 de oc-
tubre
15:00 General Velás-
quez – Iberia
15:30 Deportes Con-
cepción – Rodelindo

TABLA DE
POSICIONES

Lugar Ptos.
San Marcos 40
Valdivia 35

Gral Velásquez 35
Lautaro 32
Trasandino 29
Limache 28
Iberia 27

R Sn Joaquín 27
Sn,  A. Unido 26
R. Román 24
Concepción 23
Independiente 18

para fallar. El que lo
haga, entrará en una
crisis de la cual les
costará mucho salir
adelante.

Tras la seguidilla
de derrotas que viene
sufriendo en el último
tiempo (tres), Unión
San Felipe está obli-
gado a ganar para po-
der sostener su tercer
lugar en la tabla y des-
pejar todas las dudas
que existen tras la fil-

PROGRAMACIÓN
FECHA 30ª
Sábado 01 octubre
17:30 Puerro Montt –
Santiago Morning
17:30 Deportes Co-
piapó – Rangers
Domingo 02 de oc-
tubre
20:30 Melipilla – Fer-
nández Vial
20:30 Unión San Fe-
lipe – Magallanes
Lunes 3 de octubre
15:30 Recoleta – San-

ta Cruz
15:30 Barnechea –
Santiago Wanderers
20:30 Universidad de

Concepción – Depor-
tes Temuco
20:30 San Luis – De-
portes Iquique
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AMOR: No haga esperar más a ese corazón
que tanto desea estar con usted. Hable con
la verdad. SALUD: Cuidado con las afeccio-
nes respiratorias. DINERO: La mejor manera
de alcanzar el éxito es teniendo luchando a
pesar que haya trabas en el camino. COLOR:
Anaranjado. NÚMERO: 1.

AMOR: Los buenos momentos siempre que-
dan almacenados en la memoria. Disfrute con
los suyos. SALUD: La ira y los arrebatos solo
terminan por alterar sus nervios. DINERO:
Póngale el hombro a las cosas y no dude que
ese esfuerzo traerá recompensas. COLOR:
Crema. NÚMERO: 46.

AMOR: El amor es una bendición y usted
lo debe aprovechar al máximo, ya que aún
hay en el mundo personas que tienen va-
cío su corazón. SALUD: Deshágase del
exceso de tensión. DINERO: No se endeu-
de de un modo irresponsable. COLOR:
Azul. NÚMERO: 31.

AMOR: Atraiga al amor haciendo uso de sus
dotes naturales. Sáqueles más partido. SA-
LUD: Para partir cuidándose lo primero es
quererse más y aumentar su autoestima. DI-
NERO: No pierda tiempo tratando de sacar a
flote proyectos que ya están perdidos. CO-
LOR: Fucsia. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Tiene la posibilidad de cambiar las
cosas para su corazón. No pierda la oportuni-
dad. SALUD: Es importante tener cuidado con
el tema del peso, ya que puede afectar la sa-
lud. DINERO: La ambición se debe controlar,
no caiga en excesos. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 9.

AMOR: El afecto debe buscarlo más cerca,
no lo haga por otro lado ya que ha estado a
su lado hace mucho tiempo. SALUD: Disfrute
la vida, pero siempre con responsabilidad.
DINERO: Termine bien el mes de septiembre,
evite el exceso de gasto. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: No le hace bien encerrarse con el
objeto de protegerse. SALUD: No deje de
prestar atención a los problemas que presen-
ta en su salud. DINERO: Enfóquese en sus
objetivos y busque alguna capacitación que
le permita alcanzarlas. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 33.

AMOR: No pierda la calma ya que las cosas
aún pueden solucionarse si se lo proponen.
SALUD: La primavera puede traerle algunas
complicaciones por las alergias. Cuidado. DI-
NERO: Enfóquese completamente en las me-
tas que se ha propuesto. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: El diálogo puede permitirle solucionar
los problemas, pero si solo quedan en eso no
servirá de nada. SALUD: No corra el riesgo
de accidentarse. DINERO: Sus capacidades
pueden ponerse a prueba este último día de
septiembre. Ponga más atención. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 15.

AMOR: Si continúa con las confrontaciones
terminará deteriorando los lazos afectivos que
hay entre ustedes. SALUD: Cuidado con ter-
minar el mes con algunas complicaciones.
DINERO: Ser cauteloso/a cuando se trate de
tomar decisiones que afecten su presupues-
to. COLOR: Morado. NÚMERO: 17.

AMOR: Aproveche este último día de septiem-
bre para demostrar cariño a las personas que le
importan. SALUD: Cuidado los problemas de
salud. DINERO: No haga fracasar sus ideas solo
por no perseverar. Esa ahí donde se marca la
diferencia con las personas exitosas. COLOR:
Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Quien ama de verdad no pone condi-
ciones para entregarse. SALUD: Si no se cui-
da usted, las demás personas difícilmente lo
harán por usted. DINERO: Es bueno cierto
grado de competencia, pero cuidado con que
eso le haga cometer errores. COLOR: Café.
NÚMERO: 10.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Tribunal Ambiental ordena de nuevo
paralizar sondajes a Minera Vizcachitas

Por segunda vez en el año, la minera tuvo que detener
sus actividades. Esta vez fue por desacato, al no contar
con un plan de monitoreo de vizcacheras y del gato andi-
no, debidamente aprobado por el Servicio Agrícola y Ga-
nadero (SAG). (Foto arechivo)

• El alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, va-
loró este fallo que fue el resultado de la ges-
tión que hizo Simbiosis Bioconsultora y que
se suma a la sentencia que la Corte Supre-
ma ordenó esta semana por la usurpación
de agua cometida por la misma empresa en
el sector cordillerano de la comuna.-

A primera hora de ayer en
la mañana se conoció la nue-
va decisión del Tribunal Am-
biental que ordenó, por se-
gunda vez en este año 2022,
paralizar la campaña de son-
dajes de Minera Vizcachitas.

El pasado 1 de septiem-
bre, el abogado de Simbiosis
Bioconsultora, Rodrigo
Avendaño, le solicitó al Tri-
bunal Ambiental que tenga
presente el quebrantamiento
de la modificación a la me-
dida cautelar decretada el 20
de julio a fojas 888 y que se
ordenara al titular del proyec-
to ‘Sondajes Mineros de Pre-
factibilidad Las Tejas’ cum-
plir con ella, en el sentido de
obtener la aprobación del
Plan de Monitoreo por parte
del Servicio Agrícola y Ga-
nadero (SAG) antes de iniciar
cualquier tipo de perforacio-
nes de sondajes aprobados.

La solicitud se fundó en
que la reanudación del pro-
yecto no podría ejecutarse sin
el plan de monitoreo de
las vizcacheras y del gato

andino aprobado por el SAG,
ya que, de lo contrario, «la
medida pierde eficacia para
el fin que fue decretada». La
minera, por entonces, sola-
mente había presentado el
mencionado Plan de Monito-
reo, pero sin la aprobación
del SAG.

Al respecto, el alcalde de
Putaendo, Mauricio Quiroz,
afirmó que «es una buena
noticia y espero que esto per-
mita también avanzar en
otros requerimientos que no-
sotros hemos presentado
también en el Tribunal Am-
biental, en orden a dejar sin
efecto la Declaración de Im-
pacto Ambiental que, como a
todas luces, más los antece-
dentes entregados por la
Corte Suprema el día de ayer

(miércoles) a propósito de la
usurpación de agua y desvío
del cauce del Río Rocín, creo
que generan un contexto y
son antecedentes relevantes
que debieran ser considera-
dos por las autoridades
medioambientales de nuestro
país».

Por su parte, el biólogo
Salvador Donghi, director
de Simbiosis Bioconsultora,
quien asesora a la municipa-
lidad de Putaendo en este
asunto, expresó que «el Tri-
bunal Ambiental determina
que hubo quebrantamiento
por parte de la minera, por
cuanto no estaba debidamen-
te aprobado el plan de moni-
toreo para la especie gato
andino. La detención de las
obras permite seguir mante-

niendo la importante rique-
za en términos de biodiversi-
dad en un ecosistema medi-
terráneo andino único y al-
tamente frágil».

¿QUÉ DICE
EL FALLO?

El Tribunal Ambiental
resolvió:

1. Téngase presente el in-
cumplimiento de la medida
cautelar de fojas 888 y se or-
dena al tercero independien-
te Compañía Minera Vizca-
chitas Holding S.A. paralizar

la reanudación de las obras
del proyecto mientras no
cumpla con lo precisado en
la presente resolución.

2. Suspéndase los efectos
del numeral 1 de dicha reso-
lución, así como de la RCA
N° 14/2021 hasta que el ter-
cero independiente Compa-
ñía Minera Vizcachitas Hol-
ding S.A. acredite ante este
Tribunal el cumplimiento de
todas las obligaciones y con-
diciones impuestas en los nu-
merales 2, 3 y 4 de la medida
cautelar de fojas 888.

Todo listo para celebrar tradicional Fiesta de San Francisco de Curimón
El 4 de octubre se conme-

mora en todo el mundo el día
de San Francisco de Asís, fun-
dador de la orden de los Fran-
ciscanos, quienes profesan la
fe cristiana, y que tienen tres
votos característicos: la po-
breza, castidad y obediencia.

Se estima que la orden
franciscana llegó a nuestro
país en el siglo XVI y se asen-
taron en Curimón hacia fines
del siglo XVII con el objeti-
vo de emprender la evangeli-
zación de los indígenas del
lugar. De ese modo, a través
de los siglos, fue creciendo y
arraigando una fuerte fe fran-
ciscana en los pobladores, la
que permanece hasta ahora y
que, tradicionalmente, cele-
bran al Santo en su día.

El día domingo 25 de sep-
tiembre se iniciaron las acti-
vidades para celebrar la  Fies-
ta de San Francisco de Curi-
món, la que convoca a cien-
tos de feligreses.

Todo el evento es organi-
zado por la Comisión Fiesta

San Francisco de Asís 2022,
con apoyo de la Fundación
Lepe a través del programa
Vivo Curimón. La directora
ejecutiva de la fundación, Ve-
rónica Morales, explica que
«esta fiesta representa uno de
los principales hitos del pa-
trimonio cultural inmaterial
de Curimón y a su vez un
atractivo turístico que abre la
oportunidad de convocar nue-
vos visitantes tanto del Valle
del Aconcagua como de sus
regiones vecinas. Sumado a lo
anterior, su relación con los
animales y la ecología con-
vierte a San Francisco hoy en
día en un referente que nos
transmite la importancia de
cuidar y respetar el medio
ambiente que cohabitamos».

Por su parte, representan-
do al comité organizador, Vic-
toria Carvajal, quien además
es la encargada territorial del
programa Vivo Curimón de
Fundación Lepe, comenta que
«la Fiesta de San Francisco
de Asís, en Curimón, se cele-

bra cada año desde el día 25
de septiembre con el inicio de
la novena de San Francisco,
hasta el día 04 de octubre que
es el día Patronal de San
Francisco. Esta fiesta es una
tradición del Valle de Acon-
cagua, que congrega a cien-
tos de feligreses, quienes de-
muestran su fe y mantienen la
tradición cada año. Invitamos
a todos quienes quieran par-
ticipar de las actividades que
desarrollarán este 2022, ins-
tancias que se retoman de ma-
nera presencial para la comu-
nidad, luego de la Pandemia».

PREPARANDO LOS
CORAZONES

La novena, ejercicio de
devoción que se practica por
nueve días para obtener una
gracia, es la actividad que da
pie inicial a la celebración,
donde cada día se reúnen feli-
greses a rezar en conjunto. El
día 2 de octubre, la imagen del
Santo sale a recorrer las loca-
lidades en una gran caravana

donde se visitan capillas ve-
cinas y a quienes no pueden
participar de forma presencial.

Al término de la novena,
el 3 de octubre, da paso a la
tradicional ‘Farolada’, donde
cientos de personas acompa-
ñan al Santo al encuentro con
Dios en la cima del cerro San
Francisco.

Al día siguiente, el 4 de
octubre, se realiza el día Pa-
tronal, donde se llevan a cabo
varias actividades. En la ma-
ñana se realizan misas y la

esperada Bendición de los
Animales, partir de las 10 de
la mañana, en la cima del Ce-
rro San Francisco. Mientras
que en la tarde se realiza la
Procesión, donde cientos de
personas se reúnen fuera de la
Iglesia de San Francisco para
acompañar la imagen del San-
to. También lo acompañan las
imágenes de diferentes vírge-
nes y santos de las capillas
cercanas, grupos de baile tra-
dicional, huasos en sus caba-
llos, entre otros.

Esta celebración religiosa y comunitaria se realiza hace
más de 100 años en la localidad de Curimón, pueblo patri-
monial del Valle del Aconcagua. (Foto: Fundación Lepe)




